

**"Cashmilon"**  
100% Fibra Acrilica  
**ASAHI** tels. **KASEI**  
24573 - 22136

# Y.P.F.B. será reestructurado

## Sólo se pagarán a la Gulf

## Bienes radicados en el país

El ministro de Minas y Petróleo Marcelo Quiroga, expresó ayer que el gobierno revolucionario no indemnizará a la compañía Bolivian Gulf por las inversiones que realizó en la prospección y perforación de los pozos petrolíferos del Oriente.

"La palabra indemnización tiene un sentido semántico" expresó el ministro. Indicó que el gobierno, por intermedio de una comisión evaluadora, fijará el monto del pago de las instalaciones que han quedado en el país, tales como vehículos, inmuebles y otros bienes.

Durante la reunión, manifestó que el barco que tuvo que recoger el petróleo crudo bombeado a la planta de almacenaje de Arica desvió su curso a un puerto colombiano.

Quiroga indicó que la nacionalización de Bolivian Gulf se determinó en un momento oportuno. "Las condiciones políticas que vivía el país era favorables para tomar la medida" expresó.

"Debo indicar —acotó— que en ningún momento el gobierno negociará con la compañía nacionalizada, para pagar los bienes que ahora pertenecen al estado".

Comunicó que una comisión interventora viajó a la localidad de Santa Cruz para inventariar los bienes. "Las oficinas de La Paz" están selladas y la próxima semana se iniciará el correspondiente inventario".

Quiroga agregó que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos tendrán un cambio estructural. "Hasta antes de la nacionalización YPF —acotó— producía tres veces y medio menos que la compañía nacionalizada y ahora tiene que controlar todo ese volumen".

En el curso de la reunión dijo que será contratada una compañía para efectuar un delicado auditaje de las operaciones que realizó la Gulf durante los años que trabajó en el país.

Al referirse a la comercialización del petróleo crudo el ministro manifestó que el gobierno revolucionario inició las conversaciones con los países vecinos. Se abstuvo de indicar con cuales para no entorpecer las conversaciones.

Indicó también que si la compañía nacionalizada acepta comprar el petróleo boliviano el gobierno podría estudiar la posibilidad. Remarcó que sobre este punto no hay nada tratado.

Sobre el crédito para la construcción del gasoducto entre Yacuiba y Santa Cruz informó que jurídicamente no hay nada que lo entorpezca. Aclaró que los créditos otorgados por el Banco Mundial y el New York State Common Retirement Fund fueron otorgados a la entidad YABOG formada por YPF y Bolivian Gulf.

"Debo aclarar —manifestó— que los créditos no fueron otorgados individualmente a YPF y a Gulf". Seguidamente indicó que la compañía alemana Ferrostaal, encargada de dotar el material de cañería para el gasoducto, había paralizado sus envíos.

"Espero —expresó— que esta compañía continúe sus embarques y deje a un lado sus conversaciones con la compañía nacionalizada".

Seguidamente dijo que ha surgido una campaña sorda en aquellos sectores vinculados directa e indirectamente a la compañía nacionalizada para hacer correr el rumor

de la imposibilidad de comercializar el petróleo crudo.

"A quienes hacen correr ese rumor debo indicar que Bolivia sólo recibió seis millones de dólares por concepto de regalías, patentes y otros impuestos y del total de este monto sólo ingresaban al presupuesto del gobierno tres millones de dólares pues el otro cincuenta por ciento era destinado al pago de regalías al Departamento de Santa Cruz y a obligaciones contraídas con entidades internacionales de crédito para el comité de obras públicas de ese departamento".

Indicó que ahora con la comercialización del petróleo crudo y la venta de gas a la Argentina el estado recibirá cerca de 29 millones de dólares, suficientes para cubrir sus obligaciones y pagar por los bienes que tenía la compañía nacionalizada en el país.

Afirmó que "si el país no vende un sólo litro al exterior sólo perderá tres millones de dólares".

Al ser preguntado sobre la posibilidad de nuevas nacionalizaciones manifestó que "afortunadamente hay muy poco por nacionalizar en el país". Indicó que se tomarán medidas radicales en caso de que las empresas mellen la soberanía de la nación.



Ministro de Minas y Petróleo Marcelo Quiroga.

## EL DIARIO apoyado por la opinión pública

Los Directivos de la Asociación de Profesionales Católicos y Organizaciones afines, por intermedio de sus representantes, han dirigido una nota a EL DIARIO, manifestando "su solidaridad moral y material ante las amenazas de pseudo dirigentes sindicales que incitaron en días pasados a algunos manifestantes a tomar medidas de asalto y otras amenazas contra éste matutino".

En su nota, los Profesionales Católicos expresan que EL DIARIO "en sus 65 años de existencia ha ganado prestigio nacional e internacional en la ciudadanía independiente que trabaja por el progreso y el desarrollo del país sin la asistencia estatal, y sin mayor compensación que la satisfacción que la del deber cumplido en servicio de la comunidad". Agregan que "es una situación difícil no comprometerse con las fuerzas extremistas y grupos de vividores y oportunistas que poco o nada sirven a sus mandantes, teniendo sí gran apego al servilismo indiscriminado de los gobernantes de turno".

"EL DIARIO", agregan, significa para las instituciones cívicas, profesionales, religiosas y otras de la República, el baluarte de la "libre expresión" de sus sectores más representativos por lo que cualquier intento de intimidación, sea cual fuere su forma, será respondida por nuestras instituciones".

Finalmente señalan que "si bien hasta el presente las actividades de los Profesionales Católicos se limitaron por cerca de más de 15 años al apostolado desinteresado de cooperar a la comunidad en sus más diversos sectores, ante el peligro que se cierne sobre el

país, se verán obligados a responder a los agitadores con medidas mucho más prácticas que las que utilicen para atemorizar a la ciudadanía no comprometida". Afirmar, luego, que "la Patria no es una comarca o hacienda pública donde por la ignorancia de sus moradores se cometan todos los desmanes que se desean imponer por la fuerza".

## Progresan obras de fundición

Las obras que se realizan para la instalación de los hornos de fundición de estaño en Vinto (Oruro) continúan progresando y en breve tiempo se llegará a su culminación.

Según informaciones proporcionadas por la Empresa Nacional de Fundiciones, ese hecho se producirá "siempre que no surjan dificultades de orden financiero".

La maquinaria, estructura metálica, material refractario estimadas en seis mil mil